
Palazzo Vecchio
Piazza della Signoria
50122 Firenze

STRUTTURA AUTONOMA
DEL CONSIGLIO COMUNALE

COMMISSIONE 4ª

Politiche sociali e della salute, 
sanità e servizi sociali

Tel. 055 2616769
Mobile 333 3362574
MAIL: commissione6@comune.fi.it
PEC: uff.consiglio@pec.comune.fi.it

VERBALE N. 22
SEDUTA DEL  17/05/2023

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale)

L’anno 2023 (duemilaventitré) il giorno 17 (diciassette) del mese di maggio, la Commissione Con-
siliare 4ª è convocata dalla Presidente Mimma Dardano, in modalità telematica come previsto dal
dispongo del Presidente del Consiglio Comunale n. 109985 del 1 aprile 2021, e in sede consultiva
come previsto dall’art. 22 del Regolamento del Consiglio Comunale, alle ore 9,00 con il seguente
ordine del giorno:
Comunicazioni della Presidente;

 Comunicazioni della Presidente;
 Esame ed espressione di parere sulla Mozione n. 1171/2022 “in merito all’istituzione di un 

Consiglio Comunale annuale sul tema della lotta alla violenza sulle donne. Proponenti: 
Bussolin, Tani, Monaco; 

 Approvazione verbali precedenti sedute;
 Varie ed eventuali.

Per la segreteria della  Commissione Consiliare 4ª è presente la segretaria Paola Sgherri.
Per la diretta streaming è presente Valter Cozzi.

Alle ore 9,00  sono presenti telematicamente la consigliera Mimma Dardano e i consiglieri Franco
Nutini, Massimo Sabatini e Luca Tani.
Alle ore 9,02 è presente telematicamente la consigliera Barbara Felleca.
Alle ore 9,03 sono presenti telematicamente le consigliere Donata Bianchi e Laura Sparavigna.
Alle ore 9,07 sono presenti telematicamente  i consiglieri Andrea Asciuti e Jacopo Cellai.

La Segretaria procede all’appello nominale  dei  componenti  della Quarta Commissione Consiliare
risultano presenti telematicamente i/le Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Dardano Mimma
Vicepresidente Cellai Jacopo
Componente Asciuti Andrea
Componente Bianchi Donata
Componente Felleca Barbara
Componente Nutini Franco
Componente Sabatini Massimo
Componente Sparavigna Laura
Componente Tani Luca

Sono presenti inoltre il consigliere Federico Bussolin, il Presidente del Consiglio comunale Luca
Milani e  l’Assessora Benedetta Albanese.
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La Presidente Dardano dichiara aperta la seduta alle ore 9,07.

La Presidente Dardano dopo la lettura dell’odg evidenzia che nella scorsa seduta era cominciata
l’analisi della  Mozione n. 1171/2022 ed era stato deciso di proseguire l’analisi oggi perché non
c’era abbastanza tempo e visto che la mozione richiede l’intervento del Presidente del Consiglio
comunale è stato ritenuto opportuno invitarlo . Conclude dichiarando che in merito al  tema della
lotta alla violenza sulle donne l’Amministrazione è molto presente ed attiva e visto che è presente
l’Assessora Albanese sarà lei che esporrà le iniziative più rilevanti.
Alle ore 9,10 è presente telematicamente il consigliere Stefano Di Puccio.
Alle ore 9,11 è presente telematicamente il consigliere Nicola Armentano.
Bussolin illustra la  Mozione n.  1171/2022 “in merito all’istituzione di un Consiglio comunale
annuale sul tema della lotta alla violenza sulle donne. Proponenti: Bussolin, Tani, Monaco. Dichiara
che l’atto è stato redatto dopo avere letto il rapporto annuale della Rregione Toscana sulla violenza
di genere e dopo avere letto le relazioni dei Centri Antiviolenza ed avere constato che gli atti di
violenza  contro  le  donne  sono  in  forte  aumento  nonostante  le  molte  azioni  ed  iniziative  che
l’Amministrazione  porta  avanti.  Ritiene  quindi  opportuno  che  anche  il  Consiglio  comunale  si
impegni  su  questo  tema  organizzando  un  Consiglio  comunale  tematico  con  cadenza  annuale
invitando a partecipare  anche gli  istituti  scolastici,  i  Centri  e  le  Reti  Antiviolenza e  gli  organi
competenti al fine di concretizzare l’attività di sensibilizzazione per le generazioni future.
L’Assessora Albanese comunica che l’Amministrazione organizza molte iniziative per promuovere
il contrasto della violenza sulle donne. Ritiene impossibile elencarle tutte. Alcune campagne sono
organizzate  in  collaborazione  con  Associazioni  fra  le  quali  Artemisia  che  gestisce  i  Centri
Antiviolenza.  Altre iniziative sono fatte in collaborazione con i Quartieri come ad esempio al Q 4
“Il filo rosso” o l’iniziativa “What you were wearing?’ Inoltre ci sono state molte iniziative dal
25/10 fino al   25/11 “Giornata internazionale per l'eliminazione della violenza contro le donne” tra
cui la campagna di sensibilizzazione contro la violenza sulle donne 'Not a single story - Fermati a
pensare’ in collaborazione con Gest che ha coinvolto tutta la rete tranviaria. Infine molte sono le
iniziative  rivolte  alle  scuole  contenute  nelle  “Chiavi  della  Città”.  L’assessora  prosegue
evidenziando  che  l’Amministrazione  si  avvale  di  tutti  gli  strumenti  messi  a  disposizione  dalla
Convenzione di Istanbul   per la tutela delle donne contro qualsiasi forma di violenza. Ricorda ai
presenti che al Parlamento Europeo il Gruppo Lega e il Gruppo F.lli d’Italia si sono astenuti in
occasione del voto di adesione alla Convenzione di Istanbul. Conclude dichiarando di apprezzare
l’interesse del Gruppo Lega del Consiglio comunale di Firenze che si  differenzia  dalla politica
nazionale ed europea del proprio partito.
La Presidente Dardano ringrazia l’Assessora Albanese per l’illustrazione fatta sottolinea l’impegno
dell’Amministrazione sul tema del contrasto della violenza sulle donne.
Il  Presidente del  Consiglio  Luca Milani  ritiene che la  mozione proponga un tema interessante.
Ritiene  che  sarebbe  stato  opportuno  che  tale  proposta  fosse  stata  fatta  all’inizio  del  mandato.
Evidenzia che già sono molte le iniziative che il Consiglio comunale organizza su questo tema.
Inoltre  la  programmazione  delle  iniziative  del  Consiglio  comunale  è  fitta  per  cui  sarebbe  al
momento impossibile inserirne una nuova.
Nutini ringrazia l’Assessora Albanese per l’illustrazione fatta e per l’impegno dell’Amministrazione
su questo tema.
Bianchi ricorda che il Gruppo Lega anche in Consiglio comunale si è più volte astenuto o uscito
dall’aula quando si discutevano atti inerenti a questo tema per cui ritiene che la presentazione di
questo atto sia strumentale  perché questo argomento non è mai interessato alla Lega.  Dichiara



quindi di votare contro questo atto perché è contraria a questa strumentalizzazione e non certo al
contrasto della violenza sulle donne.
Armentano dichiara che sarà sempre al fianco di chi si impegna nel contrasto alla violenza sulle
donne. Ritiene che l’Amministrazione, come ha ben illustrato l’Assessora Albanese, si impegna a
fondo su questo tema. Rileva che il Gruppo Lega non ha mai partecipato a queste iniziative e quindi
ritiene che questo atto sia pretestuoso.
Il consigliere Andrea Asciuti si disconnette alle ore 9,53.
Sabatini ritiene che sia assurdo porre delle pregiudiziali su un atto anche quando se ne condivide il
contenuto. Ritiene quindi che sia auspicabile il voto favorevole di tutte le forze politiche.
Il Presidente Milani evidenzia che il Consiglio comunale ha già organizzato diverse iniziative su
questo tema coinvolgendo anche le scuole.
La Presidente Dardano evidenzia che il tema posto dalla mozione è giusto e che poteva esserci
un’apertura  sul  tema  del  coinvolgimento  delle  scuole.  Ritiene  che  sia  importante  che  tutte  le
Amministrazioni  siano  impegnate  sul  tema  del  contrasto  alla  violenza  sulle  donne.  Condivide
l’impegno del Consiglio comunale di Firenze su questo tema. Dichiara che per questi motivi si
asterrà.
La Presidente Dardano preso atto che non ci sono atri interventi chiede alla segretaria di procedere
all’appello  per  l’espressione  del  parere  in  merito  alla  Mozione  n.  1171/2022  “in  merito
all’istituzione di un Consiglio Comunale annuale sul tema della lotta alla violenza sulle donne.
Proponenti: Bussolin, Tani, Monaco.
Sono presenti le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Dardano Mimma
Vicepresidente Cellai Jacopo
Componente Armentano NIcola
Componente Bianchi Donata
Componente Felleca Barbara
Componente Monaco Michela
Componente Nutini Franco
Componente Sabatini Massimo
Componente Sparavigna Laura
Componente Tani Luca

Il risultato della votazione è il seguente: Parere non espresso per parità di voti.
Parere favorevole: 4 (quattro) Jacopo Cellai, Michela Monaco, Massimo Sabatini, Luca Tani. Parere
contrario:  4  (quattro)  Nicola  Armentano,  Donata  Bianchi,  Franco  Nutini,  Laura  Sparavigna.
Astenuti: 2 (due) Mimma Dardano, Barbara Felleca.

La Presidente Dardano dopo avere proclamato il risultato e salutato i presenti dichiara chiusa la
seduta alle ore 10,05.

Alla seduta hanno partecipato le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Dardano Mimma
Vicepresidente Cellai Jacopo
Componente Armentano Nicola



Componente Asciuti Andrea
Componente Bianchi Donata
Componente Di Puccio Stefano
Componente Felleca Barbara
Componente Monaco Michela
Componente Nutini Franco
Componente Sabatini Massimo
Componente Sparavigna Laura
Componente Tani Luca

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 7/06/2023

La Segretaria La Presidente
Paola Sgherri Mimma Dardano

 


